

Learntec

KI im Vordergrund

[13.05.2025] Künstliche Intelligenz war eines der prägenden Themen auf der Learntec 2025, die rund 13.000 Fachbesuchende aus 40 Ländern nach Karlsruhe führte. Die internationale Fachmesse bot Einblicke in aktuelle Entwicklungen digitaler Bildung und stellte Fragen zum strategischen Umgang mit neuen Technologien.

Die [Learntec](#) vom 6. bis zum 8. Mai 2025 in Karlsruhe stand im Zeichen digitaler Bildungsstrategien mit einem Schwerpunkt auf dem Einsatz Künstlicher Intelligenz. Wie der Veranstalter mitteilt, zog die Messe mit begleitendem Fachkongress rund 13.000 Teilnehmende aus 40 Ländern an. Im Fokus standen technologische Entwicklungen und deren Auswirkungen auf Lernprozesse in Schule, Hochschule und beruflicher Weiterbildung.

Thematisch dominierten Fragen zur strategischen Nutzung von KI etwa für individualisierte Lernpfade, automatisierte Inhaltsaufbereitung oder Kompetenzanalysen. Weitere Schwerpunkte lagen auf Gamification-Ansätzen, immersiven Lernwelten und adaptiven Lernmanagementsystemen. Wie berichtet wird, nutzten zahlreiche Unternehmen und Organisationen die Gelegenheit, neue Anwendungen und Konzepte vorzustellen.

Im Bereich school@LEARNTEC wurde insbesondere der DigitalPakt Schule 2.0 thematisiert. Laut Veranstalter diskutierten Vertreterinnen und Vertreter aus Politik, Bildungsverwaltung und Praxis über Perspektiven und Rahmenbedingungen digitaler Ausstattung und Medienbildung an Schulen.

Begleitend zur Ausstellung fand ein dreitägiger Kongress statt. Etwa 100 Referierende befassten sich in Vorträgen und Panels mit der Frage, wie Technologien sinnvoll und menschenzentriert in Bildungsprozesse eingebettet werden können. Zu den Rednerinnen und Rednern zählten unter anderem die KI-Expertin Philippa Hardman und der Neurobiologe Professor Martin Korte. Laut Veranstalter zeigten sich über 91 Prozent der Befragten mit dem Kongressprogramm zufrieden.

Zum Abschluss der Veranstaltung wurde bekannt gegeben, dass bereits ein Großteil der Ausstellungsfläche für die Learntec im kommenden Jahr (5. bis 7. Mai 2026) reserviert ist. Die Veranstalter werten dies als Zeichen anhaltender Nachfrage und Relevanz der Messe für die Bildungsbranche.

(th)

Stichwörter: Messen | Kongresse, LEARNTEC, Messe Karlsruhe